

第1回定例 議会報告



高村功議員

常陸大宮市は、3市1町1村の共同採択から離脱し、単独で「**使用する教科書を採択すること**」を決めてしまいました

教科書を採択する方法という重大なことを、市民に知らせず、市長が任命した教育長と4人の教育委員だけで、非公開の会議(昨年5月の定例教育委員会)で決めてよいのでしょうか。

教科書の採択とは、学校で使用する教科書を決定すること。今年は、4年に一度の中学校教科書を採択する年です。

■介護保険料 第9期計画期間(2024～26年度)の介護保険料は、基準額6万9360円(月額5780円)と第8期と比べ月額で30円安くなりました(第8期です)。

■国保税 税率は昨年度と同じ(6万9720円)。また、所得段階はこれまでの11段階から15段階に細分化されました。

市議会 介護保険料・国保税額決まる

そして翌月の6月、県教育委員会に採択地区の変更(単独採択)を申し出ました。県教育委員会は1-2月の定期教育委員会で常陸大宮市との採択地区変更を可決しました。常陸大宮市の単独採択は、1-2月の市議会全員協議会で教育長が口頭で報告しました。

市教育委員会は、全く市民に知らせず非公開ですみました。

日本共産党市議会委員会と高村功議員は2月9日、侵略戦争を美化する歴史教科書や改憲が必要と思われる公民教科書など全国で採択率が極端に少ない特定の教科書を採択することが懸念される「単独採択への採択地区変更」を撤回するよう教育長に申し入れました。

そして高村功議員は、第一回定例議会の一般質問で、この問題を取り上げました。

か市・那珂市・大子町・東海村といつ
しよに(第2採択地区)同じ教科書
を採択してきました。

小中学校で使う教科書は4年ごとに検定と採択が行われます。一度決まると4年間使い続けます。そして、今年は2025年4月から使う中学生の教科書の検定・採択が行われる年です。

教科書を採択する方法の変更とした教育長と4人の教育委員だけでは非公開の会議で決めてしまってよいのでしょうか。教科書は誰のものなのでしょうか。

単独採択になつたことにより、社会科の歴史・公民教科書で特定の教科書を常陸大宮市が採択するの

「単独採択」の真のねらいは

衆院政治改革特別委員会で意見表明

企業・団体献金禁止こそ核心

クできるようになりますべきだと述べました。(4月27日付「しんぶん赤旗」)

後期高齢者医療保険料は11%値上げ

2月19日、県後期高齢者医療広域連合議会で2024年度の保険料値上げが強行されました。日本共産党議員団（3名）は「物価高騰と年金削減で暮らし大変。基金（85億円）を活用し値上げをやめよ」と反対しました。保険料は年間一人平均で11%、76980円の値上げです。

「戦争の心配のない東アジアをどうつくるか」日本共産党・志位和夫議長の講演会には、21カ国の駐日大使館と代表部、国内の識者や団体代表、他党の国会議員、メディアが参加。外交官からは「提言は現実的」な

A portrait of Taro Kono, a Japanese politician, wearing glasses and a dark suit, holding a document.

塩川氏は「核心問題は企業・団体献金の全面禁止だ」と強調。「そもそも企業献金は本質的に政治を買収する賄賂。企業献金は国民主権と相いれず、国民が主権者として政治に参加する権利を侵害するのだ」と主張しました。

衆院政治改革特別委員会が4月26日に開かれ、各党が意見表明を行いました。日本共産党的塩川鉄也議員は「今国会の重要な課題は、裏金事件の全容を解明し、その政治責任を明らかにし、金権腐敗の根を断つ抜本的改革を実現すること」と主張しました。

日本共産党
ホームページ
スマホ対応



日刊●月3,497円
日曜版●月 930円

**第2回定例議会は
6月4日(火)に開会します**
一般質問は、6月11日～12日。
予定されています。閉会は19日です。

選挙で訴えた「学校給食の無料化」「補聴器購入助成」などの実現をめざし市民のみなさんと一っしょに全力でがんばります」と語っています。

小室さだお候
善戦・健闘

2月27日に開会した第1回定期会(3月議会)は3月21日に閉会しました。今回の一般質問は3月6日に行われ、質問に立ったのはわずかに3人だけでした。
最終日の21日の本会議では、予算決算常任委員会に付託された令和6年度常陸大宮市一般会計予算案など

中学校教科書採択問題を質問



公園遊具撤去問題を質問

一般質問

市議会のホームページで一般質問の録画が見られます



高村功議員
3月6日に質問

提案に至つたところです。

高村議員 現在、単独採択は水戸市と当市の2市だけで、他市町村はすべて共同採択となっています。

今回の変更には、何らかの理由があると思われますが、伺います。

教育長 広範囲に及ぶ第二採択地区では、地域に住む子どもたちの実態が全く異なります。また市町村が定める教育大綱の方針は、それぞれ地域に応じた目標が掲げられており、独自性があることから、採択した教科用図書が、必ずしも本市の教育大綱の方針と整合性が図られているとは限りません。

それぞれ地域に応じた目標が掲げられており、独自性があることから、採択した教科用図書が、必ずしも本市の教育大綱の方針と整合性が図られているとは限りません。

それぞれ地域に応じた目標が掲げられており、独自性があることから、採択した教科用図書が、必ずしも本市の教育大綱の方針と整合性が図られているとは限りません。

日本共産党の高村功議員は第2回定期会(3月議会)で、「教科書問題」や「施設の遊具」などについて一般質問を行いました。

高村議員 来年度の中学校教科書採択にあたり、常陸大宮市は第2採択地区の3市1町1村の共同採択から離脱し、単独採択に至りました。その経緯について伺います。

教育長 平成27年3月の本会議において、教科書採択の改善を求める決議が議決されたことを受け、それぞれの採択体制について研修等を行つてきました。このたび郷育立市などの理念に基づき、市の考え方方に合った教科書を採択していくという考え方から単独採択の

8議案と各常任委員会に付託された条例改正14件が、委員会審査報告の後、採決され、可決して閉会しました。

日本共産党の高村功議員は、同一会計予算案、同国民健康保険特別会計予算案、同後期高齢者医療特別会計予算案、同上水道事業会計予算案の5

議案に反対し、討論を行いました。陳情では、「常陸大宮市明るい選挙推進協議会設置の協力を求める陳情書(陳情者・星野順彌氏)」が趣旨採択されました。このたび郷育立市などの理念に基づき、市の考え方方に合った教科書を採択していく

ふるさと常陸大宮市が

議案に反対し、討論を行いました。

陳情では、「常陸大宮市明るい選挙

推進協議会設置の協力を求める陳情

書(陳情者・星野順彌氏)」が趣旨採択されました。このたび郷育立市などの理念に基づき、市の考え方方に合った教科書を採択していく

ふるさと常陸大宮市が

学びの場となり、郷土が誇れる人物から学ぶ、誇れる人物をして語らせる教育を推進していくことが必要です。

そのためには、これまで引き継ぎてきた文化や伝統への理解を深め、国際社会で認められる資質、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められた文化や伝統への理解を深め、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められる人間関係を形成すること。さらには他の文化や伝統の理解を深め、国際社会で認められる資質、

それが物から学ぶ、誇れる人物をして語らせる教育を推進していくことが必要です。

そのためには、これまで引き継ぎてきた文化や伝統への理解を深め、国際社会で認められる資質、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められた文化や伝統への理解を深め、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められる人間関係を形成すること。さらには他の文化や伝統の理解を深め、国際社会で認められる資質、

それが物から学ぶ、誇れる人物をして語らせる教育を推進していくことが必要です。

そのためには、これまで引き継ぎてきた文化や伝統への理解を深め、国際社会で認められる資質、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められた文化や伝統への理解を深め、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められる人間関係を形成すること。さらには他の文化や伝統の理解を深め、国際社会で認められる資質、

それが物から学ぶ、誇れる人物をして語らせる教育を推進していくことが必要です。

そのためには、これまで引き継ぎてきた文化や伝統への理解を深め、国際社会で認められる資質、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められた文化や伝統への理解を深め、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められる人間関係を形成すること。さらには他の文化や伝統の理解を深め、国際社会で認められる資質、

それが物から学ぶ、誇れる人物をして語らせる教育を推進していくことが必要です。

そのためには、これまで引き継ぎてきた文化や伝統への理解を深め、国際社会で認められる資質、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められた文化や伝統への理解を深め、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められる人間関係を形成すること。さらには他の文化や伝統の理解を深め、国際社会で認められる資質、

公園遊具撤去されてしまった

高村議員 市の管理する施設の遊具が撤去されて、そのまま放置されているという声を聞きますが。

産業観光部長 やすらぎの里は、令和5年度において複合遊具、ローラー滑り台、シーソーなど5基の遊具を、山王山自然公園は同年度において、ローラー滑り台1基を撤去しました。

高村議員 撤去に至った経緯を伺います。

産業観光部長 遊具の点検においては、遊具の安全に関する

基準、その他関連法令に基づいて、公園施設管理士による定期点検を行っています。判定基準としましては、健全であり修繕の必要がない

A判定から、危険性の高い異常があり修繕が必要、または破棄して更新が必要のD判定までの4段階となっています。

今年度に撤去した遊具は、経年劣化により塗装の剥離や木材の腐食、鏽が見受けられるなど、子どもたちが安全に遊ぶには危険な状態でした。また近年、安全基準が厳しくなってきたことを踏まえ、安全性を考慮し、撤去したところです。住民から、「春休みやゴーラーデンウイークに孫たちが来て、公園に行つても遊具がなくて遊ぶことができない」との声があります。

高村議員 問題はなぜ撤去後の状態を放置しているのかということがあります。たっては、特定の教科書は採択すべくではありません。

その他的一般質問

■市道「彦沢線」について①改良工事のこれまでの経緯②改良工事の遅延の理由③予算措置④今後の対応⑤高井鈴地内の道路

■諸沢地内林道の法面崩落について①崩落の現状②法面改修工事着工時期と終了時期③予算措置④今後の対応⑤高井鈴地内の道路

劣化により塗装の剥離や木材の腐食、鏽が見受けられるなど、子どもたちが安全に遊ぶには危険な状態でした。また近年、安全基準が厳しくなってきたことを踏まえ、安全性を考慮し、撤去したところです。住民から、「春休みやゴーラーデンウイークに孫たちが来て、公園に行つても遊具がなくて遊ぶことができない」との声があります。

そのためには、これまで引き継ぎてきた文化や伝統への理解を深め、国際社会で認められる資質、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められた文化や伝統への理解を深め、多様な人々の関わりの中から互いの人権を尊重し合い、よさを認められる人間関係を形成すること。さらには他の文化や伝統の理解を深め、国際社会で認められる資質、